

## OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

# NOTA DE PRENSA N° 61

*21 de marzo de 2023*



Profesora de la Universidad de Alabama, Amber Buck, se reúne con docentes de la Facultad de Comunicación

Fecha de lanzamiento: 21 de marzo de 2023

La profesora del departamento de Inglés de la Universidad de Alabama (UA), Amber Buck, sostuvo un importante encuentro con docentes de la Facultad de Comunicación de la Universidad de La Habana (FCOM).

“Estamos felices con la visita de Amber Buck, profesora del Departamento de Inglés de la Universidad de Alabama, cuyas investigaciones abordan las literacidades digitales, la composición multimodal y las redes sociales, entre otros temas. Fue un lindo y esperanzador encuentro multidisciplinar con profes de las tres carreras de la Facultad de Comunicación”, reseñó el Departamento de Ciencias de la Información de dicha facultad en su perfil de Facebook .

Además de compartir sus conocimientos con los colegas cubanos, Buck pudo conocer de primera mano los detalles del evento Enlaces 2023, a celebrarse entre el 30 de mayo y el 1 de junio próximos, impulsado por el Grupo de Investigación Académica Humanidades Digitales y Ciencias de la Información en Cuba (HDCI\_Cuba).

Así lo dejó saber Ania Hernández Quintana, profesora titular de la facultad, quien aseguró en redes sociales que “un pedacito de HDCI\_Cuba se coló en el corazón de Amber Buck”.

Hasta el momento, no ha trascendido si la visita de Buck se realiza de forma oficial, y el encuentro representa la voluntad de diálogo y cooperación de la Universidad de Alabama con su homóloga cubana.

Sin embargo, el hecho de que la especialista acuda a la cita con los comunicadores de la Isla, atenta contra los principios de “colaboración, compañerismo, respeto y una cultura de inclusión” promulgados por la UA .

Fue bajo estos preceptos que, a fines de la década de 1990, la universidad invitó al por entonces estudiante de Biología Ariel Ruiz Urquiola . Sin embargo, el entonces rector de la Universidad de La Habana, Dr. Juan Vela, le negó la oportunidad, alegando que estaba prohibida la salida del país para los alumnos de pre grado. Con este gesto, la sede habanera dejó clara sus reticencias a cualquier tipo de intercambio educativo que escapara a su control.

La Facultad de Comunicación, con su silencio, ha sido cómplice de la persecución y el hostigamiento de periodistas independientes, muchos de los cuales han egresado de sus aulas.

En todo momento, han mostrado su apoyo incondicional a la dictadura, haciendo oídos sordos a vejaciones y atropellos cometidos incluso contra sus propios estudiantes y profesorado.

Una muestra es el caso de Jorge Alfonso Pita, estudiante de Comunicación en la institución, encarcelado injustamente durante las protestas del 11 de julio de 2021 en La Habana.

El joven, que reportaba para la revista universitaria Alma Mater al momento de su detención, declaró a ese medio que, bajo amenazas, fue obligado a entregar su cámara y desbloquear su celular.

“Llegó un policía gordo y sudoroso, me amenazó diciendo que no me buscara un problema y desbloqueara el móvil; mantuve mi posición. Me dio un piñazo en el abdomen, mientras el pequeño seguía con el teléfono en la mano, exigiendo la clave y gritando ofensas. Llegó de nuevo el policía que confiscó mi cámara, esta vez traía una tabla blanca en la mano y amenazaba con usarla para golpearme”, reveló la revista en un artículo publicado unos meses más tarde bajo el nombre Deudas , y en el cual, lejos de defender, se puso en duda el testimonio de tres estudiantes universitarios implicados en las protestas.

Como en otras ocasiones, la Facultad de Comunicación no se pronunció a favor de su pupilo que, molesto por el trato que recibió su caso, decidió abandonar la revista en agosto de ese mismo año .

Una actuación similar tuvo el centro frente a la defenestración pública de algunos de sus recién graduados y ex profesores, que colaboraban con el medio independiente El Toque.

Estos fueron criminalizados en el programa Razones de Cuba, emitido la noche del 27 de octubre de 2022. Los testimonios con los cuales se pretendía deslegitimar el trabajo de la plataforma independiente, fueron obtenidos –a sabiendas de todos- en casas de protocolo de la Seguridad del Estado, mediante la coacción e intimidación a los implicados.

En esta ocasión, no solo el silencio cómplice de FCOM hizo mella en la comunidad académica. Además, Ricardo Ronquillo Bello, presidente de la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) y ex profesor del centro, arremetió fuertemente contra los jóvenes, muchos de los cuales habían sido sus discípulos.

Por tal motivo, el Observatorio de Libertad Académica denuncia la voluntad de acercamiento que manifestó Amber Buck al reunirse con los profesores de dicho centro, enemigo de la libertad académica y colaborador activo de la violencia docente en la Isla.

---

#### **Observatorio de Libertad Académica (OLA)**

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-61.html>